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A N F R A G E von Julia Gerber Rüegg (SP, Wädenswil)  

 
betreffend Beleuchtung der Seestrasse (Kantonsstrasse) in Wädenswil  
________________________________________________________________________ 
 
 
Vor einigen Jahren wurde aus Spargründen die Beleuchtung auf Teilstrecken der stark be-
fahrenen Seestrasse in Wädenswil ausgeschaltet. Die veralteten Kandelaber wurden abge-
brochen statt ersetzt. Wer heute auf der Seestrasse die Stadt Wädenswil passiert, erlebt ein 
Wechselbad zwischen tief schwarzer Nacht und heller Beleuchtung. Der zwischen Horgen 
und Au parallel zur Seestrasse verlaufende Seeweg ist ein beliebter Spazier- und Jogger-
weg. Auch dort ist es nun nachts stockfinster. An Winterabenden ist er ohne jedes Licht 
kaum passierbar , weil in der Dunkelheit und geblendet von den Scheinwerfern der Autos 
nicht einmal mehr die Bodenunebenheiten erkennbar sind. Die unbeleuchteten Strecken sind 
nicht nur ungemütlich, sondern auch sehr gefährlich, sei es für Radfahrende, Fussgängerin-
nen und Fussgänger, oder sei es im Falle einer Autopanne.  
 
 
Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:  
 
1. Wieviel Strom wurde durch die Teilabschaltung der Beleuchtung an der Seestrasse auf 

dem Gebiet der Stadt Wädenswil jährlich eingespart? Wie gross ist der Sparbetrag in 
Franken?  
 

2. Wer kommt entlang der Kantonsstrassen für die Stromkosten der Beleuchtung auf? Wer 
ist für das Erstellen und den Unterhalten der Beleuchtungsinfrastruktur verantwortlich, die 
Stadt oder der Kanton?  
 

3. Wer hat seinerzeit die Reduktion der Beleuchtung angeregt? Die Stadt Wädenswil oder 
der Kanton ?  
 

4. Wie entwickelte sich die Unfallstatistik auf den betroffenen Strassenstücken vor und nach 
der Ausschaltung der Beleuchtung?  
 

5. Wie entwickelte sich die Frequenz der Radfahrenden, Fussgängerinnen und Fussgänger 
auf diesen Strassenstücken?  
 

6. Wurde die Beleuchtung auch an anderen Teilstücken von Kantonsstrassen im Kanton 
Zürich entfernt?  
 

7. Was kostete die Entfernung der alten Kandelaber? Welche Mehrkosten hätten im Ver-
gleich dazu der Ersatz der Kandelaber verursacht? Was würden heute neue Kandelaber 
kosten ?  
 

8. Ist der Regierungsrat bereit, die Seestrasse auf dem Stadtgebiet von Wädenswil wieder 
durchgehend zu beleuchten? Welche einmaligen und jährlichen Kostenfolgen hätte diese 
Massnahme je für die Stadt Wädenswil und für den Kanton?  
 

 Julia Gerber Rüegg 


